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Abstract (en)
The coach (1) has two control carriages (2) and an intermediate carriage (4) equipped with a transformer (12). Two additional carriages (6) are
interposed between the control carriages and the intermediate carriage. Unchangeable equipments are arranged under a floor of the additional
carriages, where the additional carriages have a free space (22) for receiving a battery, a compressor or optional equipment i.e. high voltage
enclosure. The equipments are lavatory tanks, medium voltage enclosures, traction enclosures or electrical/pneumatic apparatuses.

Abstract (fr)
Cette automotrice (1) comprend : - deux voitures pilotes (2) et au moins une voiture intermédiaire (4), lesdites voitures (2, 4) étant équipées d'un
transformateur (12) s'étendant sous le plancher desdites voitures (2, 4), - au moins deux voitures complémentaires (6, 14, 16) interposées entre les
voitures pilotes (2) et la voiture intermédiaire (4), lesdites voitures (6, 14, 16) comprenant des équipements immuables disposés sous le plancher
desdites voitures (6, 14, 16). Les voitures complémentaires (6, 14, 16) comprennent chacune sous le plancher, outre les équipements immuables,
au moins un espace libre (22) de réception d'une batterie (24) ou d'un compresseur (26) ou d'un équipement en option ou d'un coffre Haute
Tension.
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